

UNIVERSIDADES

El Campus Euromediterráneo del Turismo y el Agua recibe el reconocimiento de Campus de Excelencia Internacional

15/11/2011

El Ministerio de Educación ha concedido recientemente el reconocimiento de Campus de la Excelencia Internacional de ámbito regional europeo (CEIR) al Campus Euromediterráneo del Turismo y el Agua, liderado por las universidades de Girona y Illes Balears, el Centro Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y el Instituto Catalán de Investigación del Agua (ICRA). Esta concesión supone el reconocimiento a una trayectoria sólida y comprometida con la investigación en agua y turismo, con la sostenibilidad como objetivo.



Universidad de Girona

El turismo mundial, que tiene como epicentro el Mediterráneo, se encuentra inmerso en un proceso de mutación sin precedentes que exige grandes dosis de innovación.

Este reconocimiento aporta otros valores añadidos: comportará **más internacionalización de las instituciones que lo impulsan**, de la que se beneficiarán docentes e investigadores y abrirá nuevas oportunidades a los estudiantes, que son los investigadores del futuro. También aportará **más movilidad, más másteres y doctorados internacionales**, que incrementarán el atractivo internacional de las instituciones promotoras, y al mismo tiempo **más competencia permanente con todos los otros proyectos seleccionados** con las evaluaciones anuales del Ministerio para revalidar nuestro Campus.

El Campus Euro Mediterráneo del Turismo y el Agua : la razón de ser

El mundo debe responder de forma holística al doble reto del cambio climático y la pobreza. En la Cumbre de Johannesburgo y en el Programa de Acción de Bruselas, la Organización Mundial de Turismo (OMT) reconoció que el sector turístico contribuye a conseguir los Objetivos de Desarrollo del Milenio, en particular los relativos a la reducción de la pobreza, a la sostenibilidad y a la creación de ocupación para las mujeres y los jóvenes.

El turismo mundial, que tiene como epicentro el Mediterráneo, se encuentra inmerso en un proceso de mutación sin precedentes que exige grandes dosis de innovación. Cabe mencionar que las

Islas Baleares y Cataluña son las dos primeras comunidades en llegadas internacionales de turistas de España, que es a su vez la tercera destinación turística del mundo. Ambas comunidades autónomas cuentan en conjunto con más de 500.000 plazas hoteleras, lo que representa cerca del 35% del total nacional, y las principales cadenas hoteleras baleares y catalanas se han establecido en prácticamente todos los principales destinos turísticos a nivel internacional.

Por otro lado, el área del Mediterráneo occidental es un espacio singular donde se producen tensiones en relación a la preservación de la calidad del sistema costero, la gestión del ciclo integral del agua y los modelos de captación y abastecimiento de agua potable. Estas tensiones hacen imprescindible una **gestión adecuada del medio ambiente y del agua como recurso básico para la subsistencia del ser humano**. Así pues, el área mediterránea es uno de los escenarios que mejor reflejan las tensiones contemporáneas en la gestión del agua, por su climatología y por sus condiciones de escasez de agua potable.

En los ámbitos estratégicos del Turismo y del Agua no existen en nuestro país otras instituciones del conocimiento que presenten una trayectoria tan sólida y comprometida como las universidades de Girona y Illes Balears, dado que las características de su entorno geográfico, ambiental, cultural y económico las han llevado a ello. El denominador común de sus entornos regionales pasa por la aplicación de conocimientos a un recurso tan valioso y necesario para la vida como es el agua. Así mismo, el turismo se ha convertido en su principal fuente de actividad y riqueza económica y de generación de oportunidades para las personas. **Turismo y Agua son el denominador común y han conformado su capacidad para hacer aportaciones significativas en el marco de la sociedad global y son también la palanca hacia su futuro, sustentada en la base de las líneas de especialización de ambas universidades.**

Fuente: [Universidad de Girona](#)

uni>ersia



INVESTIGACIÓ MINERVAL, MEDICAMENT PATENTAT PER LA UIB

La UIB ja és excel·lent

► El projecte Campus Euromediterrani del Turisme i l'Aigua (Campus e-MTA), presentat per la UIB, la UdG, el CSIC i l'ICRA, ha obtingut el segell de Campus d'Excel·lència Internacional d'àmbit regional

J. MATEU
PALMA

■ El projecte Campus Euromediterrani del Turisme i l'Aigua (Campus e-MTA), presentat per la Universitat de les Illes Balears (UIB), la Universitat de Girona (UdG), el Consell Superior d'Investigacions Científiques (CSIC) i l'Institut Català de Recerca de l'Aigua (ICRA), obtingué divendres el segell de Campus d'Excel·lència Internacional d'àmbit regional que atorga el Ministeri d'Educació.

El Campus e-MTA proposa transformar l'eix Balears-Girona en un referent internacional en matèria d'innovació, principalment, en sostenibilitat turística i gestió de l'aigua, que s'ampliarà mitjançant

un node de col·laboracions internacionals en les àrees d'excel·lència preexistents.

L'eix preferent d'actuació internacional serà l'entorn transfronterer definit pel Pol de Recerca i Educació Superior Pirineus-Mediterrània (PRES-PM), que es presentà fa poques setmanes a París i en el qual, a més de les universitats de les Illes Balears i de Girona, també intervenen les de Perpinyà i de París VI.

La iniciativa de Campus d'Excel·lència Internacional s'emmarca en l'estratègia 2015 del Govern espanyol per modernitzar els centres d'educació superior amb aliances estratègiques entre universitats, empreses i institucions amb la finalitat de crear "ecosistemes de coneixement"

PROGRAMES DE DOCTORAT

Menció cap a l'Excel·lència

► Nou programes de doctorat de la UIB han obtingut la Menció cap a l'Excel·lència. Són el de Física, el de Ciència i Tecnologia Química, el d'Economia del Turisme i del Medi Ambient, el de Neurociències, el de Biologia de les Plantes, el de Microbiologia Ambiental i Biotecnologia, el d'Enginyeria Electrònica (amb la Universitat Politècnica de Catalunya), el de Nutrició Humana (amb la Universitat de Granada) i el de Química Teòrica i Modelització Computacional (conjunt amb 12 universitats més i coordinat per la Universitat Autònoma de Madrid).

que afavoreixin l'ocupació, la cohesió social i el desenvolupament econòmic territorial. En el cas de la UIB, la temàtica central seran les investigacions en turisme i sostenibilitat turística i en aigua.

La designació també suposarà una important injecció econòmica durant els propers cinc anys, que pot arribar a 50 milions d'euros entre la UIB i la UdG.

La UIB ja va presentar l'any passat la candidatura a Campus d'Excel·lència i va rebre el reconeixement de Campus Prometedor, que li permetia accedir directament a la fase final d'enguany, sense la necessitat de passar pel tall inicial. L'equip rectoral de la Universitat ha treballat els darrers tres anys per aconseguir aquesta designació.

TESTIMONIS CAMPANYA DE DONACIÓ DE SANG



Toni Mayol
2N D'ESTUDIS ANGLESES

► Va començar a donar sang fa un parell d'anys, quan ingressaren el seu pare a l'hospital: "Hagué de rebre molta de sang i com a mostra de gratitud em vaig fer donant -confesa en Toni". A més, ens comenta que dóna sang sempre que pot: És una acció ben normal per a mi que, a més, no em suposa cap mena d'esforç".



Cati Gost
4T DE BIOLOGIA

► Ens explica que son pare és col·laborador de la Fundació de Teixits i Banc de Sang a sa Pobla, una entitat amb la qual també hi col·labora: ella hi fa de voluntària. "Som donant de sang d'ençà que tenc 18 anys i en sol donar 2 vegades a l'any. És un gest que salva persones i no costa res".



Tatiana Martí
1R DE BIOQUÍMICA

► La trobam empenant els fulls per fer-se donant. Per la cara que fa, sembla que és una desicció que no li ha costat gens de prendre. "Aquesta serà la primera vegada que dono sang. Em vull fer donant fer perquè ma mare ho és. Tot i això he de dir que és una desicció personal amb la qual vull aportar el meu granet per salvar vides".



Catalina Mena
4T DE BIOLOGIA

► Aquesta serà la tercera vegada que intenta donar sang, ens comenta na Catalina: "Les dues primeres no ho vaig poder fer, una perquè no feia el pes adequat i l'altra perquè necessitava ferro. Avui, si tot va bé, en donaré per primera vegada. Tenc ganes de fer aquest gest de solidaritat i salvar vides".



LA BOLSA DE LA VIDA



JOSÉ RAMÓN BAUZÁ

Retira ayudas a sindicatos y patronal

▲ Bauzá cumple otra de sus promesas: la retirada de la subvención de 1,5 millones que se repartían la patronal y los principales sindicatos para el mantenimiento de sus estructuras. No obstante, conservarán las ayudas para formación.



MARGARITA NÁJERA

Contratos succulentos para sus afines

▼ La ex gerente del Consorcio de la Playa de Palma repartió más de 830.000 euros de esta entidad entre sus afines de Calvià, que consiguieron succulentos contratos. Este es su único legado: derroche y clientelismo.



MONTSERRAT CASAS

La UIB logra por fin el Campus de Excelencia

▲ Después de tres años de intenso trabajo, la UIB ha conseguido por fin ser reconocida como Campus de Excelencia Internacional. Un premio del Ministerio de Educación que se traduce en financiación extra en época de recortes.



GABRIEL COLL

Las 'quelitas', un manjar de altos vuelos

▲ Air Berlín y Quely han suscrito un convenio de colaboración ideado para promocionarse mutuamente. La aerolínea ofrecerá galletas y aperitivos de la firma mallorquina y ésta vales de descuento de 10 € para los vuelos.



TOMER HEMED

Da un nuevo punto con otro gol de penalti

▲ El Mallorca ya tiene un especialista para los penaltis. El israelí Tomer Hemed ha marcado los cuatro que ha lanzado y sus goles valen, de momento, valiosos puntos. Ayer sirvió para empatar otra vez ante un equipo de la zona alta.



La UIB logra el reconocimiento de Campus de Excelencia Internacional de ámbito regional

El Gobierno dotará con 3,4 millones a la Universitat, pero hace falta que el Govern lo acepte

C.POLLS/R.L.

El proyecto *Campus Euromediterrani del Turisme i l'Aigua (Campus e-MTA)*, presentado por la Universitat de les Illes Balears (UIB), la Universitat de Girona (UdG), el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y el Institut Català de Recerca de l'Aigua (ICRA) ha obtenido el sello de Campus de Excelencia Internacional de ámbito regional que otorga el Ministerio de Educación.

La propuesta económica de Madrid es dotar con 3,4 millones de euros el proyecto de la UIB, pero será el Govern quien negociará si está dispuesto a implicarse económicamente. Según la rectora de la UIB, Montserrat Casas, «este era uno de nuestros objetivos. Ahora ninguno podrá discutir que la UIB es una universidad de primera fila». Según la rectora, «la distinción permitirá a la Universitat retener y captar talento».

El proyecto a cinco años incluye, entre otras cosas, la creación de una Escola de Doctorat Internacional, un Centre d'Aprenentatge, un Laboratori Universitat-Empresa, la creación de alojamientos universitarios e ini-



La rectora durante la presentación en 2010 del primer proyecto en Madrid.

► PRIMERA FILA

La rectora Montserrat Casas declaró ayer que «era uno de los objetivos, ahora nadie podrá discutir que la Universitat balear es una de la universidades de primera fila»

ciar un plan de internacionalización.

La Universitat balear informó ayer de que el Campus e-MTA propone transformar el eje Balears-Girona en un referente internacional en materia de innovación, principalmente, en sostenibilidad turística y gestión del agua, ampliado mediante un nodo de colaboraciones internacionales en las áreas de excelencia preexistentes.



La rectora Casas, durant la presentació el 20 de novembre del 2010 del primer projecte a Madrid. Foto:UIB

La UIB ja és Campus d'Excel·lència

La proposta del Ministeri és dotar amb 3,4 milions d'euros la Universitat, però caldrà que l'Executiu ho accepti

Text: **C.Polls**

PALMA La Universitat de les Illes Balears (UIB) ha obtingut el reconeixement de Campus d'Excel·lència Internacional d'àmbit Regional (CEIR), tal com li comunicà ahir el Ministeri d'Educació. La proposta econòmica de Madrid és dotar amb 3,4 milions d'euros el projecte que vol tirar endavant la UIB, però serà el Govern de la Comunitat qui negociarà si està disposat a implicar-s'hi econòmicament.

El projecte que ha permès que la UIB rebí aquest segell de quali-

tat és el de Campus Euromediterrani del Turisme i l'Aigua (Campus e-MTA), presentat conjuntament amb la Universitat de Girona (UdG), el Consell Superior d'Investigacions Científiques (CSIC) i l'Institut Català de Recerca de l'Aigua (ICRA).

Segons la rectora de la UIB, Montserrat Casas, "aquest era un dels nostres objectius. Ara ningú no podrà discutir que la UIB és una de les universitats de primera fila". Segons la rectora, la distinció permetrà a la Universitat "retenir i captar talent".

El projecte a cinc anys, inclou,

entre d'altres, la creació d'una escola de doctorat internacional, un centre d'aprenentatge, un laboratori universitat-empresa, la creació d'allotjaments universitaris i iniciar un procés d'internacionalització.

En l'edició del 2010, el projecte *Campus Internacional Pirineus Mediterrani: sostenibilitat turística, aigua i investigació avançada*, formulat per la UIB i la UdG, obtingué la distinció de Campus Prometedor, cosa que enguany li ha permès passar directament a la fase final.

L'objectiu del Ministeri és arribar, el 2015, a un mapa on 10 CEIR com a mínim aconseguixin superar l'avaluació internacional i s'incorporin a la xarxa europea de Campus d'Excel·lència. •

La rectora de la UIB, Montserrat Casas, valorà que "ara ningú no podrà discutir que la UIB és una de les universitats de primera fila"



La UIB obtiene el Campus de Excelencia para desarrollar un programa sobre turismo y agua

J.F.M. PALMA

El ministerio de Educación premió ayer con el sello de Campus de Excelencia Internacional de ámbito regional a la UIB, que supondrá una inversión económica de tres millones y medio de euros para desarrollar un programa sobre sostenibilidad turística y gestión del agua.

Aunque la UIB encabezó este proyecto científico, contó con la colaboración de la Universitat de Girona, el Consell Superior de In-

vestigaciones Científicas y el Instituto catalán de Recerca de l'Aigua. El proyecto que ha obtenido este reconocimiento se presentó bajo el título: Campus Euromediterráneo del Turismo y el Agua. Contaba con un presupuesto de 3,5 millones para llevar a cabo este estudio en el que participaron las dos citadas universidades. El Ministerio otorgará un préstamo a la comunidad autónoma de Baleares para desarrollar el programa. El dinero será gestionado a través

de la conselleria de Educación.

Este sello de excelencia forma parte de un programa, conocido como Estrategia 2015, que el Gobierno ha iniciado para modernizar la universidad. El programa consiste en conseguir alianzas estratégicas entre universidades, a la que también se sumarán empresas privadas e instituciones públicas. La finalidad es crear lo que se conoce como ecosistemas de conocimiento, con el objetivo de favorecer la ocupación, la cohe-

sión social y el desarrollo económico internacional.

Con el proyecto que han presentado conjuntamente las dos universidades se pretende transformar el eje geográfico Balears-Girona en un referente internacional en material de innovación, especialmente en la sostenibilidad turística y en la gestión de los recursos del agua. Para que este proyecto obtenga el resultado previsto se pretende ampliar el núcleo de colaboraciones internacionales en las áreas de excelencia que ya existían con anterioridad.

El estudio que encabeza la Universitat de Balears forma parte de los 19 proyectos de otras uni-

versidades que se han presentado a este reconocimiento del Ministerio de Educación.

La UIB ya presentó el año pasado su candidatura a Campus de Excelencia, pero el proyecto fue rechazado. Recibió, en compensación, el reconocimiento de Campus Prometedor, que le permitía acceder directamente a la fase final del certamen que se ha celebrado este año, sin la necesidad de pasar por el corte inicial.

El proyecto de la UIB contó con el apoyo económico e institucional del Govern balear y de un grupo de empresas privadas. Este reconocimiento conlleva una importante inyección económica.



• Se cometen más traiciones por debilidad que por un propósito firme de cometer una traición (François de la Rochefoucauld) •

SÁBADO 22 DE OCTUBRE DE 2011. AÑO XXIII. NÚMERO: 7.974. PRECIO: 1,50 €.

EL MUNDO

EL DÍA DE BALEARES ³⁰ años



Jobs riñó a Obama por ser de izquierdas

«Vas a ser un presidente de un solo mandato», le advirtió / **Página 51**



‘Era más fácil ser su hija que su mujer’

Entrevista exclusiva con Paloma, hija del genio Picasso / **YO DONA**



Los Alba trabajan ya con su marca

Podrán fabricar desde peines a paraguas con su nombre / **LOC**

López se apresura a satisfacer una de las demandas de ETA

Incluye a Bildu en una ronda de contactos y sugiere flexibilizar la política penitenciaria / Los ‘abertzales’ advierten que la decisión de ETA «no supone cerrar el conflicto político» y exigen que se «reconozca a la nación vasca»

Bilbao
El lehendakari Patxi López anunció ayer en una declaración institucional la puesta en marcha de una ronda de reuniones con todos los partidos políticos vascos que incluirá a la coalición radical Bildu. El presidente vasco no concretó fechas para iniciar estos contactos, pero trasladó su deseo de que sea de forma inmediata, en una decisión tomada tan sólo horas después del comunicado emitido por ETA el jueves.

Sonsoles entrega un ramo de flores a Zapatero antes del Consejo de Ministros

Página 26

López respondió con evasivas cuando se le preguntó si estas citas darían paso a una mesa de partidos, que es una de las reclamaciones históricas de ETA y sus organizaciones políticas afines.

Página 24

Editorial en **página 3**

El último residuo de la dictadura

MANUEL AVILÉS

Página 9



MADERO CUBERO

Prisión sin fianza para el padre de los niños de Córdoba

El padre de los dos hermanos desaparecidos en Córdoba volvió ayer al parque donde él dice que los perdió de vista el pasado 8 de octubre para ayudar al juez a reconstruir su versión de los hechos. Tras practicar la di-

ligencia, fuertemente escoltado por la Policía y en medio de una gran expectación mediática, fue enviado a prisión incondicional, pero sólo por detención ilegal y no por asesinato. De los niños no hay ni rastro. **Pág. 37**

El Gobierno, dispuesto a aceptar un recorte del 5% sobre el valor de la deuda

CARLOS SEGOVIA / Madrid

El Gobierno está dispuesto a aceptar en Bruselas, por primera vez, que la deuda española deje de ser declarada un activo libre de riesgo de forma excepcional y temporal. A cambio espera que se produzcan otras decisiones europeas para resolver la crisis de la Eurozona que serán beneficiosas para la economía nacional, según confirmaron ayer fuentes del Ejecutivo español. **Página 48**

La OTAN dice que no sabía que Gaddafi iba en el convoy que bombardeó

JAVIER G. GALLEGO / Bruselas
Corresponsal

La OTAN trató ayer de desligar de la ejecución extrajudicial de Gaddafi al asegurar que sus comandantes desconocían que el coronel libio iba en el convoy atacado cerca de Sirte. **Página 41**

La UIB logra el reconocimiento de Campus Excelencia

Página 10

El Pacte desvió 8,6 millones de la UE para desempleo a otros gastos

Debían financiar cursos de formación a través de sindicatos y patronales que no se hicieron

El Govern Bauzá cubre el «agujero» para salvar los cursos y no perder las ayudas de 2012

UGT y CCOO avisan que denunciarán al Ejecutivo por eliminar las subvenciones

DANIEL ÁLVAREZ / ANA BORNAY / Palma

El Govern que presidía Francesc Antich desvió 8,6 millones de euros procedentes de la Unión Europea para políticas de desempleo a otros

gastos. El nuevo Ejecutivo del PP ha descubierto este «agujero», que había puesto en peligro la obtención

de nuevas ayudas el próximo año.

El Pacte ingresó el año pasado esa partida finalista que debía servir para financiar cursos de formación, pero los cursos no se llegaron a realizar.

Si Bravo leyese EL MUNDO...

POR TOMÁS BORDOY

Página 16

Páginas 4 y 5





La UIB se lleva por fin el Campus de Excelencia

Recibirá financiación para su proyecto basado en el turismo y la gestión del agua

MANUEL AGUILERA / Palma

El que la sigue la consigue. La rectora de la Universitat de les Illes Balears (UIB), Montse Casas, estaba ayer pletórica y no es para menos. Tres años después de intenso trabajo, la institución tiene su premio: el nombramiento de Campus de Excelencia Internacional de ámbito regional. Es un paso de gigante para colocarse entre las mejores universidades europeas porque supone más inversión y atracción de cerebros durante los próximos cuatro años. Por lo pronto, el Ministerio ya le ha otorgado 3,4 millones a repartir con la Universidad de Girona. En definitiva, un empuje de oro en época de recortes.

El Ministerio de Educación comunicó ayer los nueve ganadores de 17 presentados y uno de los proyectos elegidos fue el de la UIB, titulado *Campus Euromediterráneo del Turismo y el Agua*, en unión a la Universitat de Girona, el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y el Instituto Catalán de Investigación del Agua (ICRA). Cuenta además con el apoyo del Govern balear, la Generalitat de Cataluña, otras tres universidades y más de 100 empresas entre las que están Danone, Sol Meliá, Barceló, Riu, Endesa y Telefónica.

El proyecto propone transformar el eje Baleares-Gerona en un referente internacional en materia de innovación, principalmente, en sostenibilidad turística y gestión del agua. El «eje preferente de ampliación» será el entorno transfronterizo definido por el Polo de Investigación y Educación superior Pirineos-Mediterráneo, en el cual se encuentran también las universidades de Perpinyà y París VI.

La rectora presentó el proyecto por tercer año consecutivo este jueves en Madrid y esta vez sí se ha llevado el premio gordo. El año pasado se quedó en «campus prometedora», lo que le supuso unos ingresos extra procedentes del Ministerio que rondaban el medio millón de euros. Esta vez la inversión será mucho más alta pero es difícil de definir porque depende de los programas específicos que se lleve. Uno de los grandes beneficios de haber ganado el concurso es el prestigio que gana la universidad y que servirá, además de para ganar programas de financiación, para atraer talento, tanto de alumnos como de profesores e investigadores. La idea es darle un toque más europeo y, como dice el ministro Ángel Gabilondo, que «universidad internacional sea una redundancia».

Los objetivos

Investigación en turismo

> Incrementar la innovación en sostenibilidad turística y gestión del agua, exportando *know how* a todo el mundo.

Conexión con otros centros

> Potenciar el Polo Transfronterizo de Investigación y Enseñanza Superior Pirineos-Mediterráneo con universidades catalanas y francesas. Aumentar las prácticas en empresas extranjeras.

Más investigadores

> Consolidar e internacionalizar las áreas de investigación de prestigio de la UIB.

Captar talentos

> Convertir el campus en un foco de atracción de talento, tanto de alumnos como de profesores e investigadores.

Más empresas

> Facilitar el flujo entre la universidad y las empresas.

Más infraestructuras

> Se creará una escuela de doctorado internacional, se ampliará la biblioteca, habrá más laboratorios, etc.

Las claves del proyecto

La rectora dice que la elección supone para la UIB «un reconocimiento importante al trabajo hecho en docencia e investigación» y redundará en Baleares en forma de «más trabajo y más formación» porque el campus se convertirá en punto de encuentro de investigadores internacionales y será un referente mundial en exportación de *know how* en turismo sostenible. Afirma que se fortalecerán cuatro áreas: «Sostenibilidad turística, gestión del agua, física y computación, alimentación y salud».

Uno de los principales objetivos es la creación de una escuela de doctorado internacional en colaboración con empresas. Asimismo, aumentar las prácticas de alumnos en otros países como Francia y facilitar el flujo entre la universidad y las empresas. Casas dice que se deben establecer «estas líneas en los currículums de Primaria y Secundaria para que los alumnos estén más preparados».

Este año se ha eliminado del proyecto gran parte de las infraestructuras que iban a acometer «por el momento económico que nos encontramos» y ha priorizado la atracción de talento. La rectora dice que han cambiado el macroproyecto de biblioteca que costaba 27 millones por sólo una ampliación, más laboratorios, alojamientos universitarios, etcétera.



> IMPRESIONES

Un doblete que reconoce la investigación en la UIB *¿Qué harán los sindicatos ante este desvío del Pacte?*

A LA TERCERA FUE LA victoria. La Universitat de les Illes Balears se ha llevado el premio gordo de este año en investigación al ser designada Campus de Excelencia Internacional. Un galardón que por lo pronto supone una inyección presupuestaria del Ministerio de Educación de unos 3,4 millones de euros que tendrá que compartir con su *partner* de la Universitat de Girona. La elección supone un paso adelante en el reconocimiento de la labor docente y de investigación que se está desarrollando en el Campus de Valldemossa. Tanto es así que el mismo día que se daba a conocer el reconocimiento del Campus de Excelencia, la Agencia Europea del Medicamento (EMA) ha respaldado un fármaco diseñado en los laboratorios de la UIB en colaboración con la

empresa mallorquina Lipopharma. Un proyecto que dio a conocer el suplemento de investigación científica de este periódico, *Baleópolis*, y que permitirá tratar con éxito un tipo concreto de tumor cerebral.

EL MISMO DÍA que los sindicatos arremetían sin contemplaciones contra el Govern de Bauzá por la eliminación de las subvenciones directas, se ha sabido que el Govern del Pacte de Antich desvió 8,6 millones de euros

para cursos de formación que debían de impartir las organizaciones sindicales y las patronales. El equivalente a cinco anualidades de subvenciones directas a los agentes sociales. Lluève sobre mojado en relación al desvío de dinero público practicado por un Govern que se pasó por el arco del triunfo la disciplina presupuestaria. El dudoso criterio de *caja única* impuesto por el equipo económico de Carles Manera ha supuesto uno de los mayores fraudes presupuestarios de la autonomía tanto en el Govern como en el Consell de Mallorca. Nunca un gobierno hizo tanto daño al equilibrio presupuestario de las administraciones. Por tanto, damos por descontado que los sindicatos, tan gallitos con Bauzá, pondrán el grito en el cielo ante esta afrenta millonaria.

A QUIEN CORRESPONDA

USOS Y ABUSOS DE DIÉGUEZ. El debate que conduce los viernes Gabriel Torrens en la Cope ha puesto de manifiesto la personalidad escurridiza de Antonio Diéguez, vicepresidente del Parlament y tercer portavoz del Grupo Parlamentario Socialista. Hábil en la dialéctica, Diéguez tira de anecdotario para eludir la responsabilidad del anterior Govern ante la terrible herencia económica que ha legado a sus sucesores. No hay, en la breve historia parlamentaria balear, un caso como el del abogado socialista. Primero tragó con ser presidente provisional de la Cámara para calentarle la silla al elegido por Munar: el *uemita* Maximiliano Morales, y ahora simultanea su cargo de vicepresidente de la Mesa con incendiarias intervenciones contra el Govern. Con estos usos se está quebrando el papel de neutralidad que debería tener la Mesa presidida por el popular Pere Rotger.



MODERNIZACIÓN DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR

Todas las universidades públicas de Catalunya son ya «excelentes»

► La privada Ramon Llull también obtiene el sello de calidad del Gobierno español

JORDI CASABELLA
BARCELONA

Las universidades públicas catalanas han obtenido del Gobierno un nuevo galardón de campus de excelencia, el octavo en tres años, esta vez para la Universitat de Girona (UdG), lo que equivale a extender el sello de calidad, creado para distinguir a los mejores centros españoles de educación superior, a la totalidad del sistema público catalán. La tercera convocatoria del certamen, cuyos resultados se dieron a conocer ayer, también ha otorgado el galardón a la Universitat Ramon Llull (URL), que se ha convertido, junto a la de

Navarra, en el primer centro privado que alcanza esa categoría.

El Ministerio de Educación, siguiendo las recomendaciones de la comisión internacional de expertos que ha evaluado las candidaturas, ha resuelto conceder la marca de campus de excelencia internacional de ámbito regional a la UdG, que concurría en alianza con la Universitat de les Illes Balears, y a la URL, que lo hacía junto a las universidades de Deusto y Comillas. El veredicto, adelantado ayer por EL PERIÓDICO, incluye a otros siete proyectos encabezados por las universidades de Navarra, Politècnica de Valencia, Extremadura, Cádiz, Valladolid, Castilla-La Mancha y Córdoba.

Tras la concesión, en el 2009, de los primeros galardones de excelencia a sendas propuestas de la Universitat Autònoma de Barcelona (UAB) y de las universidades de Barcelona (UB) y Politècnica de Catalunya

la evaluación

PROGRESOS «RAZONABLES»

► La comisión de expertos ha evaluado por primera vez cómo evolucionan los proyectos que fueron galardonados hace dos años, en el 2009, y los progresos que se han efectuado a partir de los fondos económicos recibidos. El informe final indica que tanto la propuesta conjunta de la UB y la UPC, denominada Barcelona Knowledge Campus, como la de la UAB, progresan de forma «razonable», aunque se demandan posteriores exámenes anuales para «corregir desviaciones e implementar recomendaciones».

(UPC), que concurren con un proyecto conjunto, el club de los centros catalanes de calidad se amplió el año pasado con el ingreso en él de las universidades Pompeu Fabra (UPF), a cuya propuesta se adhirió la Oberta (UOC), Rovira i Virgili de Tarragona (URV) y Lleida (UdL), que se sumó a una candidatura encabezada por la Universidad de Zaragoza. La incorporación de la UdG consolida ahora la posición destacada de las universidades catalanas en el mapa universitario español.

DOS DIVISIONES // Cuatro de ellas militan en la Champions (UB, UPC, UAB y UPF), que agrupa a las que se considera que pueden exhibir sus fortalezas a nivel mundial, y el resto en la división que aglutina a las que son tenidas por competitivas en el ámbito europeo. UB y UPC han conseguido el distintivo de forma conjunta y también por separado. ≡